

令和3年南房総市教育委員会第6回定例会会議録

- 1 日 時 令和3年6月24日(木) 午後3時00分開会～午後4時10分閉会
- 2 場 所 南房総市丸山公民館 2階 中会議室
- 3 出席委員 教育長 三 幣 貞 夫 教育長職務代理者 小 宮 忠
委員 岡 崎 俊 明 委員 庄 司 美 佳
委員 石 井 美 智 代
- 4 出席職員 教育次長 水 島 孝 夫 参 事 安 田 道 明
教育総務課長 庄 司 武 史 子ども教育課長 長 谷 川 鶴 人
生涯学習課長 加 藤 勉
書 記 教育総務課課長補佐兼総務係長 福 原 正 人
- 5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言
- 6 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が庄司委員を指名
- 7 会議録承認 令和3年5月17日開催の第5回定例会会議録について承認
- 8 議 事
報告事項
① 教育長報告
新型コロナウイルスのまん延防止等重点措置区域が近隣の富津市まで迫ってきているため、安房地域外への外出時には十分注意するよう改めて保護者宛てに通知しました。
また、教育事務所に対して、南房総地域の教職員を対象にした研修会や会議について基本的に欠席とさせていただくことや、先方から当地域への訪問についても考えていただきたい旨お願いしました。
全国的に子どもたちが感染する例は、家庭で大人からの感染が多く、学校の中で子どもから子どもへの感染というのは割合が少ないようなので、大人のワクチン接種を優先的に進めてから子どもの接種を検討してもよいのではないかと考えております。
市議会が終了し、補正予算の主な点として、三芳の学童保育所を新たに敷地内に建設

するための基本設計の予算を計上しました。保育室を2つ分の80人定員の規模を想定しています。

そのほかには、子ども園・幼稚園・小学校・中学校の水道の蛇口をレバー式に交換するための予算を計上、旧南三原小学校等解体撤去工事の契約が承認され、公園としての跡地利用に地元の期待も大きいことから早急に進めたいと考えていますと報告・説明。

(質疑)

庄司委員 レバー式の蛇口は上下で開閉ですか。

長谷川子ども教育課長 上下で開閉するタイプで、捻る蛇口の部分を取り替える予定です。

岡崎委員 市内の小中学校等全ての蛇口を交換するのですか。

長谷川子ども教育課長 その予定です。

② 各課報告

ア 庄司教育総務課長が、安房地区教育委員会連絡協議会総会、令和3年度千葉県学校給食センター研究会第三地区研究会定期総会、南房総市千倉地区学校再編検討委員会準備会、第1回令和4年度使用教科用図書安房採択地区協議会について報告・説明。

イ 長谷川子ども教育課長が、南房総市要保護児童対策地域協議会代表者会議、南房総市いじめ問題対策連絡協議会、特別支援教育コーディネーター会議、児童虐待対応担当者会議、南房総市特別支援教育支援員会議、園長・校長会議、南房総市就学時ことばの検査協力員会議②、南房総市要保護児童対策地域協議会実務者会議②について報告・説明。

ウ 加藤生涯学習課長が、令和3年度安房地区青少年相談員連絡協議会総会、令和3年度安房郡市PTA連絡協議会総会、令和3年度安房地区社会教育委員連絡協議会総会、第3回たてしん杯少年野球大会(～30日)、千倉B&G海洋センタープール開放(6/1～9/15)【中止】、南房総市PTA連絡協議会広報研修会、令和3年度千葉県PTA連絡協議会定期総会・創立70周年記念式典、第12回南房総市長杯ジュニアサッカー大会について報告・説明。

(質疑)

岡崎委員 千倉B&G海洋センタープール開放中止ということですが、学校が授業で利用したりする場合あると思いますがどうなるのですか。

安田参事 白浜中などいくつかの学校はコロナ禍ではない時期にB&Gのプールを授業で利用しておりましたが、今年度についてはB&Gのプールを開放しないという

ことなので、学校でもプールの授業は行わないこととなりました。

岡崎委員 プールに水を張らずに使えない状況になっているのでしょうか。

加藤生涯学習課長 B&Gのプールは防火用水としての機能も兼ねているので、常時、水がある状態となっています。

三幣教育長 今年度、市内6中学校全てがプールの授業は実施しないとのこと。

また、小学校については1校だけプールの授業を行わないそうです。

現在、市内の中学校は全て小学校のプールで泳げるようにしているので、B&Gのプールが利用できない状況でも大きな影響はないと考えております。

昨年と今年の水泳の授業を行わなかった学校については、来年度に泳げるようにしなければならない点が課題だと考えています。

岡崎委員 7月21日に開催予定の通学路安全推進会議ですが、毎年実施していると思いますが、どのような内容を話題にしながら開催されるのか教えてください。

長谷川子ども教育課長 通学路で事故が多発しそうな箇所を提案していただき、関係機関を交えて改善について協議をいたします。

庄司委員 いじめ問題対策連絡協議会について、今特に気になる案件などがありますか。

長谷川子ども教育課長 いじめ問題対策連絡協議会に参加していただいているPTAの代表者の方より、SNSを使った犯罪などに対する対策会議を開催できればというようなご意見がありました。

報告

- ① 報告第6号 臨時代理の報告について（令和3年度南房総市一般会計補正予算(第3号)に対する意見の聴取について）

長谷川子ども教育課長が、令和3年度南房総市一般会計補正予算(第3号)案に対する意見の聴取について、令和3年5月21日付けで臨時代理議決を行った旨を報告すると共に長谷川子ども教育課長から子ども教育課所管事業に係る補正予算について、資料に基づき説明。

(質疑)

岡崎委員 三芳の学童保育について、どの辺りにつくる予定なのですか。

長谷川子ども教育課長 体育館の北側で東側の道路から侵入できる場所の周辺を想定しています。

岡崎委員 規模はどの程度なのですか。

三幣教育長 保育室やトイレなど、250㎡程度を想定しています。

石井委員 学校敷地内が工事現場になるようですが、工期はいつからいつまでを予定しているのでしょうか。

長谷川子ども教育課長 今年度実施設計を行い、工事については来年度からを予定しております。

小宮教育長職務代理者 三芳小学校の空き教室は学童が利用しており、空き教室が無いということは、寧ろ教室が足りないという状況でしょうか。

長谷川子ども教育課長 普通教室が12部屋で、普通学級として9部屋が使用されています。その他に特別支援学級として3クラスあり、2部屋を3クラスで活用しているような状況です。

また、学習の習熟度に応じた学級編成も実施しており教室が不足している状況です。

安田参事 特別支援学級は、通常、障害毎に教室を設けます。三芳小の場合、通常8人で編成する学級で9人の同じ障害のある児童がおり、2クラス編成しなければならないところ、教室が足りないために1部屋をパーティションで区切って2クラスとして活用している状況です。ことばの教室やスクールカウンセラーによる相談は図工準備室で行われています。

また、習熟度により児童を分けて授業を行うためにも空き教室が不足している状況となっております。

小宮教育長職務代理者 今回の施設を造っても、三芳小学校の課題が全て解決するという訳ではないのではないですか。

安田参事 今回施設を整備することによって、三芳小学校のいくつかの課題が減ることや、今後児童数が減って全ての条件が整うのが令和9年度であるため、それまでの間は理科室や家庭科室などの特別教室を活用しながら課題に対応していかなければならないと考えています。

小宮教育長職務代理者 以前、学校訪問をした際に、富浦小学校や三芳小学校では30人以上のクラスがあり、窮屈な環境だという印象がありましたが、富浦小学校では三芳小学校のような問題はないのですか。

安田参事 富浦小学校では、学童については体育館付近の施設を活用し、特別支援教室もパーティションで区切るようなことなく相談室も確保されており、三芳小学校ほどの雑多な環境にはない状況です。

② 報告第7号 臨時代理の報告について（契約の締結についてに対する意見の聴取について）

庄司教育総務課長より、契約の締結についてに対する意見の聴取について、令和3年5月21日付けで臨時代理議決を行った旨の報告があった。

（質疑）

岡崎委員 施設工事の工期についてはどうなっているのでしょうか。

庄司教育総務課長 令和3年6月19日から令和4年3月22日までです。

岡崎委員 工事をしている間、校庭は全面的に使用できなくなるのか、部分的に使用できなくなるのか。

庄司教育総務課長 全面改修なので、工事の内容によっては全面的に使用できなくなる期間もあると思います。

小宮教育長職務代理者 校庭が使用できない間の代替措置はどうするのですか。

庄司教育総務課長 三芳中学校は近くに小学校があるので、放課後の部活動などはそちらでも対応が可能かと思えます。授業での使用については代替措置について検討したいと考えています。

③ 報告第8号 臨時代理の報告について（財産の取得についてに対する意見の聴取について）

庄司教育総務課長より、財産の取得についてに対する意見の聴取について、令和3年6月3日付けで臨時代理議決を行った旨の報告があった。

（質疑）

岡崎委員 スクールバスの更新の目安を教えてください。

福原教育総務課長補佐 概ね導入から23年経過していることや、走行距離が30万km以上の車両を更新の目安としております。今回更新しようとしている車両は平成8年に購入し、25年以上経過している車両です。

④ 報告第9号 臨時代理の報告について（契約の締結についてに対する意見の聴取について）

庄司教育総務課長より、契約の締結についてに対する意見の聴取について、令和3年6月9日付けで臨時代理議決を行った旨の報告があった。

(質疑)

庄司委員 旧南三原小学校の施設は、体育館など全ての施設を解体するのでしょうか。
庄司教育総務課長 校舎や体育館、旧保育所などの建物を解体する予定です。

議決事項

① 議案第34号 南房総市地区学校再編検討委員会委員の委嘱について

庄司教育総務課長が、南房総市地区学校再編検討委員会委員の委嘱について資料に基づき説明。

(質疑)

石井委員 委員任期の確認ですが、区長や学校長は代わった後も任期中は委員のままなのでしょうか。

庄司教育総務課長 役職にあることにより委嘱されている委員は、その役職に就いている間が委員となります。

質疑後、全会一致で承認された。

② 議案第35号 南房総市学校給食センター及び幼保一体施設等給食業務運営委員会委員の委嘱について

庄司教育総務課長が、南房総市学校給食センター及び幼保一体施設等給食業務運営委員会委員の委嘱について資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認された。

③ 議案第36号 令和4年度使用教科用図書の採択替えについて

安田参事が、令和4年度使用教科用図書の採択替えについて、令和4年度使用教科用図書安房採択地区協議会の協議結果に基づく承認依頼の内容について資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認された。

9 その他

- ・ 長谷川子ども教育課長より、任期満了に伴う南房総市子ども・子育て会議委員の推薦について依頼し、前期に引き続き岡崎委員が推薦されることとなった。
- ・ 加藤生涯学習課長より、日本PTA全国協議会が発行している「日本PTA」361号・362号を教育委員会委員に配布。

- ・ 庄司教育総務課長から、次回定例会等の開催日について説明があり、第7回定例会を7月28日（水）午後3時から開催することで決定した。

10 閉 会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和3年7月28日

南房総市教育委員会 教育長 三 幣 貞 夫

南房総市教育委員会 署名人 庄 司 美 佳

南房総市教育委員会 書 記 福 原 正 人